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柳柳行行新新农农贸贸市市场场启启用用了了
可容纳140多家商户，为周边20余万群众提供“菜篮子”服务

亲戚朋友来帮忙
新店面增加了20平

搬箱、码货、理架子……
18日下午，朱家干货店的老
板孙峰已经将货物搬得差不
多了，为了不耽误生意，家里
的亲戚朋友都一起过来帮
忙。“把这些货物都搬上货
架，今天全部整理出来，明天
就能正常营业了，一天都不
耽误事。”

孙峰的朱家干货店位于
新市场干货粮油区的北头，
自北向南，三间门面房依次
排开，与之前的门面房相比，
朱家干货店在新市场的门面
房面积足足多了 2 0多个平
方。“粮油、米面、各种调味
料，店里应有尽有，地方大了
以后进的货会更多，在大超
市能买到的稀罕调味品，我
们这都能买得到。”从车上卸
下一筐货物后，孙峰和表妹
小心细致地将一瓶瓶调味料

摆放在货架上。“不同的调味
料还是按照原来的位置摆放
的，这样老顾客来了就可以
直接拿货了。”

孙峰是市场里最早开始
着手搬货的商户。从16日收到
搬迁信息后，孙峰一家就开始
收拾旧市场的货物，一车一车
往新市场拉运。“还是这里敞
亮，面积又大，规划又好。”孙
峰说，从十多年前自己刚开始
入驻市场到现在，一个月有近
20万的营业额，虽然老市场那

里留下了自己的成长奋斗史，
但将要启用的新市场对自己
更有诱惑力。市场的搬迁，是
城市发展史上的一个印记，也
是自己事业的一个新开始。

新启用的柳行农贸市场
内部格局与老市场大体相仿。
两边为干货粮油区和面点区，
中间划分为水果区和蔬菜区，
水产区则依旧位于最南侧。与
旧市场相比，新市场占地规模
更大、可容纳的商户更多、服
务人群也将更广。

“新市场总占地面积16
亩，内部可容纳商户140多家，
经营范围将更广更大，能够满
足周边20余万人的购置需求，
在管理上也会更加专业。”济
宁高新区柳行街道柳行村村
委会委员李建新说，旧市场在
18日下午完成最后使命，60余
家商户现已全部转至新市场
开始经营。

朋友圈晒新市场
好让老客户找到地儿

“老李呀，新市场进门第
一家就是咱的菜摊，以后要常
来。”接过这2块7毛钱，“蔬菜
大王”沈庆齐也开始打包了。
在整个农贸市场，就属沈庆齐
家的的蔬菜生意做得最大。20
米柜台，这是市场初建的时候
沈庆齐申请来的，从46岁站到
58岁，别人眼中短短的这20米
柜台却是沈庆齐此刻最大的
挂念。

对于沈庆齐来说，这次搬
迁已经是自己的菜摊第4次挪
窝了。1992年，沈庆齐开始在
东三路摆摊卖菜，2006年，路

边建起了小农贸市场，沈庆齐
成了第一批入户经营的蔬菜
摊。2007年现在的柳行旧农
贸市场启用，自己又在这里
有了20米柜台，蔬菜品种越
来越多，生意越做越大。沈庆
齐的老伴、儿子、女儿、两个
弟弟都开始跟着在市场上营
生。“儿子负责出去拉菜，我
和老伴、弟弟管这个摊，我另
一个弟弟在水产区卖鱼。”老
柳行农贸市场是沈庆齐一家
人的生计。

在柜台前的一个桌子
上，还留着沈庆齐没有吃完
的午饭。心中多有不舍，但还
是一个柜台一个柜台开始对
剩余的蔬菜进行打包，等待
儿子开车过来。“这些菜今天
要不动等晚上都能卖差不
多。”沈庆齐说，虽然18日是
旧市场营业的最后一天，但
在早晨进菜摆台的时候，还
是让儿子进了和往常同等价
格的蔬菜、摆了同样的台。

“不能因为是最后一天，就让
那些老买菜的老客户买不到
自己想要的菜。”用沈庆齐的
话说，就是要“站好这最后一
班岗”。

“今天晚上就搬，明天整
理一下后天就开始正式营
业。”20日开业是沈庆齐一早
就看好的日子，她说那天正好
是初六，她在意这个。为了能
够通知到所有老客户自己菜
摊搬了家，沈庆齐让儿子好几
天前就在微信朋友圈里刷屏，
告知那些老客户不要找不到
地儿。“准备了几箱矿泉水，还
搞一些小活动，乔迁，大家也
都热闹热闹。”

馒头房里的热气儿、果蔬摊上的吆喝、蛋糕房里烤箱最后一次开合……18日下午，在济宁高新
区柳行老农贸市场即将完成使命的最后一天，市场上积攒了10多年的烟火气儿迟迟没有散去。在老
市场的南侧，一座占地16亩的新市场现已启用，它将延续老市场“菜篮子”的职能，为周边20余万人
提供着饭桌上的便利。

本报记者 孟杰

柳行新农贸市场启用。 本报通讯员 臧盛博 摄

第一期“部长访谈”专题对话栏目开拍

聚聚焦焦人人才才工工作作，，畅畅政政企企交交流流渠渠道道

本报济宁5月20日讯(记者
王博文) 18日，由济宁高

新区党工委组织部联合党工
委宣传部共同组织策划的第
一期“部长访谈”专题对话栏
目在高新区人才联盟开拍，政
企双方就人才服务等方面进
行深入的探讨，解企业发展难

题，为企业排忧解难。
当日上午，第一期“部长

访谈”专题对话栏目开拍，来
自高新区党工委组织部、党工
委宣传部、人事劳动保障局相
关负责人与济宁中科先进技
术研究院有限公司副总经理
王海滨参加，在详细了解济宁
中科先进院企业人才规模、团
队架构、人才需求等方面情况
过后，就先进院关心的“千人
计划专家”工作站项目申报、
企业管理培训班开展等问题
予以详细解答。

针对访谈中企业提出的
实际问题，高新区将加强对企
业人才的人文关怀，依托蓼河
新城卫生服务站、高新区体育
馆，为企业人才提供优质免费
的健康检查和体育健身等服
务。针对企业管理、财务等方
面，高新区将向人才提供专业
的学习培训，进一步加强人才
培育。

据了解，“部长访谈”专题
对话栏目旨在通过深入了解
各行业领域人才的意见建议，
帮助解决基层党建和人才工

作等方面的问题。通过面对面
互动交流的形式，高新区在为
基层党组织负责人和各行业
领域人才释疑解惑、排忧解
难、传授工作方法、提升工作
水平的同时，也将聆听企业关
于高新区人才引进政策、人才
引进计划和人才引进机制等
方面的建议。

目前，济宁高新区正全力
推进省级人才改革试验区建
设，成立了规划、宣传、调研、
项目4个专班小组，紧跟人才
重点工作，并先后举行了省级

人才改革试验区专班推进小
组第一次联席会议、省级人才
改革试验区专班推进小组第
一次调度会议，本次“部长访
谈”专题对话栏目就是为第一
时间落实会议精神，今后还将
长期开展。

下一步，高新区将继续推
进制定人才政策、考核人才指
标、开办人才栏目、摸底区内
企业外国人才数量、组织人力
资源项目签约及招商推介活
动等工作，加大力度扶持企业
发展引育人才。

高新区“纳税人学堂”再掀听课热潮

听听了了这这堂堂课课，，企企业业很很受受用用

本报济宁5月20日讯(记者 孔
茜) 17日，济宁高新区国地税联
合举办第二期“纳税人学堂”，在济
宁高新区图书馆为现场近400名新
注册的企业集中培训三项政策解
读、新税率下的开票和申报、汇算
清缴实操等内容。

“老师把近期的政策进行逐项
解读，既清晰又明了。”第一次参加

“纳税人学堂”的贝楒酒店的会计
赵莉莉显得十分认真，不时在自己
的本子上标注重点。这次细致的政
策解读解决了她不少“困惑”。

“连续12个月销售额不到500
万元的一般纳税人，可以在今年的
12月31日前申请转为小规模。”作
为第二期“纳税人学堂”的讲师，济
宁高新区国税局法规科副科长于

海康针对增值税税率调整、统一规
模标准以及试行留底退税三项政
策进行了细致解读。告知企业国家
普惠性的减税力度、一般纳税人标
准认定等内容，便于企业及时了解
政策变化，及时做好相关业务工
作。

据介绍，此次“纳税人学堂”以
新政策解读及新税率下开票和申
报等企业较为关注的热点为讲解
内容，并针对第一期“纳税人学堂”
中汇算清缴内容进行深化，将理论
知识宣讲延伸至具体实操，逐一讲
解汇算方法，让纳税人在掌握理论
知识的同时，更加详细了解运算方
法，切实解决纳税人在实际中所遇
问题，畅通常态化培训辅导和征纳
交流平台。 课堂吸引众多企业参加。 本报记者 孔茜 摄
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